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EDITO : VERS UNE BELLE SAISON 2023

Gilbert Blanc
Maire de Najac

 UNE VRAIE PASSION POUR LES COUTEAUX ET LA MUSIQUE

Le démarrage de la saison est bien lancé.
Bien sûr, Najac n’était pas pour autant endormi avec son marché 
dominical et ses animations diverses, mais le 24e salon du goût, bien 
soutenu et accompagné par nos élus et représentants, nourri d’une 
belle affluence a traditionnellement lancé la saison.
La base de loisirs, les cafés et restaurants, les hébergeurs, le VVF et 
les structures d’accueil et les monuments sont accessibles au public 
et aux touristes. L’afflux de visiteurs lors du weekend de Pâques bien 
ensoleillé a confirmé l’attractivité de Najac. 
Le planning des animations et des festivités est bien rempli, les asso-
ciations sont sur le pont, bref tout est bien en place pour une année 
2023 exceptionnelle !
Côté mairie nous poursuivons sans relâche notre soutien aux associations auquel s’ajoute une activité 
culturelle de qualité à la bibliothèque, à la Maison du Gouverneur ainsi qu’à de multiples concerts et ini-
tiatives diverses.
La piscine municipale sera ouverte à tous et toutes dès le 12 juin afin de faire profiter les élèves de notre 
école - et ceux d'autres communes qui le souhaitent - de cet équipement, en misant sur le beau temps. 
Le 16 juin à 18 heures nous invitons tous les habitantes et habitants à venir, comme à l’inauguration offi-
cielle du lendemain à 11 heures, découvrir les aménagements des abords de la Maison du Gouverneur. 
Ce sera l’occasion de découvrir ce lieu, de dialoguer avec l’artiste M. Didier Trénet qui nous expliquera la 
genèse de ce siège de «l’éthernité» et de «la langue de Najac» qui peut surprendre certains. 
Venez connaître et vous approprier ce lieu splendidement rénové et bien agréable.
Enfin, je vous invite à consulter le programme des animations, en souhaitant une très bonne saison à tous.
Gilbert Blanc 
Maire de Najac

L‘association Cultura Najac existe depuis 2011, Régis Najac son fondateur, passionné de couteaux est 
entouré d’une dizaine de bénévoles pour organiser cette année la 11e édition des Lames à Najac. 
Rendez-vous les samedi 27 et dimanche 28 mai 2023 pour ce moment incontournable de la vie culturelle 
Najacoise, jusqu’ici organisé début Octobre et, depuis l’an passé, le week-end de la pentecôte, afin de 
profiter d’une météo plus favorable.
Durant ces deux jours, sont présents chaque année plus d’une vingtaine de stands, venant de toute la 
France avec couteliers, forgerons, fondeurs de bronze, maréchal ferrant qui animent les journées avec 
des démonstrations sous les couverts médiévaux et l’esplanade Hubert Bouyssière.
Ce festival du couteau avec l’entrée libre et gratuite attire environ 2500 personnes. Gîtes, hôtels et restau-
rants affichent complet tout au long du week-end.

L’association Cultura Najac a également organisé en janvier, une première 
à Najac, la bourse aux instruments et de tout matériel de musique et de son 
« OCCAZIQUE », une autre des nombreuses passions de son président. 
Un vrai succès, la salle des fêtes pleine toute la journée, avec une trentaine 
de stands d’instruments, sono, vinyles d’occasions et, pour boucler, la jour-
née dans la bonne ambiance une bonne soupe au fromage préparée par les 
nombreux bénévoles, suivie d’un concert du groupe « 3 Amigos »  !

Régis Najac souhaite renouveler l’évènement, au moins deux fois dans l’an-
née (probablement en Février et Octobre) ce qui permettra de faire vivre le 
village en hors saison également. 
Contact : culturanajac@gmail.com

Chaque année des invités d’honneur sont présents, entre autre Philippe 
Ploquin , rédacteur en chef du magasine « gourmandise », Jean Noêl Du-
ranteau et Gérard Baud chef cuisinier et chroniqueur sur TF1 pour des dé-
monstration d’utilisation de divers modèles de couteaux de cuisine.



PASSAGE DE FLAMBEAU À LA CANTINE
L’heure de la retraite a sonné pour Maïté.
Alors que la cuisine n’était pas vraiment son pro-
jet professionnel, elle a régalé plusieurs géné-
rations de ses bons petits plats mitonnés pour 
un résultat toujours très apprécié des enfants. 
Les ateliers périscolaires, la découverte de nou-
velles saveurs, les menus spéciaux pour les 
fêtes, la semaine du goût, et j’en passe… Maïté 
a toujours eu à cœur non seulement de nourrir 
les enfants mais aussi de leur donner le goût de 
la (bonne !) cuisine.

Elle va bien sûr conserver des recettes transmises par Maïté, et 
apporter aussi sa touche. En tout cas, le premier plat goûté par les 
enfants, un velouté de légumes d’hiver, a eu un franc succès ! 
Au niveau des approvisionnements, afin d’essayer de contrer l’infla-
tion, une convention est passée avec un groupement d’achat per-
mettant aux collectivités de bénéficier de tarifs négociés pour les 
produits courants d’épicerie et surgelés. Quant aux produits locaux, 
leur part a bien augmenté depuis 2 ans et les efforts vont se pour-
suivre : viande du GAEC Lafon, porc de la ferme du Py, poulets de 
Gilles Machat, légumes des producteurs des Prés d’Ici, pâtes du 
Marigot, laitages de la ferme Cœur de Vache, pain de la boulange-
rie Delmur. Merci à tous ces producteurs et artisans de permettre 
aux enfants de manger de si bons produits !

C’est un réel défi de prendre la suite de celle qui a occupé ce poste 
avec passion pendant 42 ans ! Antonia met tout son cœur pour 
assurer la relève. Malgré son jeune âge, elle a déjà une belle expé-
rience en la matière. 

Quel est ton parcours Antonia ?
J’ai voulu intégrer le monde du travail très tôt. J’ai fait un apprentissage en cuisine dans l’Allier. J’ai eu la 
chance d’être prise comme apprentie dans un restaurant gastronomique où je suis restée 2 ans. J’ai même 
fait une mention complémentaire en desserts. Une fois mon CAP en poche, j’ai pas mal baroudé et travaillé 
en intérim dans diverses régions, du Nord au Sud ! Je suis arrivée dans la région en septembre 2020, et j’ai 
décidé d’y rester ! J’ai exercé en restauration scolaire au collège Carco de Villefranche.
Qu’est-ce qui te plaît à Najac ?
J’apprécie le côté campagne ici. Maintenant je préfère ça alors que je suis issue de la ville et que je m’étais 
imaginé que je voudrais toujours y vivre. C’est bien ici, il n’y a pas de bruit, c’est tranquille. Najac c’est convi-
vial, les gens sont souriants et ça fait du bien ! C’est très familial !
Et dans ton poste ?
Je voulais un poste fixe, la sécurité de l’emploi, c’est important pour développer des projets. Et puis c’est un 
poste varié et à responsabilité. Je développe mon autonomie, je m’occupe de faire les menus, calculer les 
coûts, passer les commandes, gérer les stocks. J’aime bien le contact avec les producteurs, et avec les en-
fants. Même si l’essentiel du poste c’est de faire la cuisine, ce n’est pas que ça.
Comment tu appréhendes ta prise de fonction ?
J’ai beaucoup stressé au début, mais je me sens déjà plus à l’aise. D’ailleurs une élève m’a demandé au début 
pourquoi j’étais si sérieuse. Cela m’a questionnée ! C’est vrai que j’étais très concentrée sur mes tâches pour 
que tout se passe bien, mais ça m’a fait réaliser que je devais aussi me détendre et sourire davantage ! En 
tout cas, je tiens à continuer à apprendre. Je vais participer à 2 formations à la rentrée prochaine : l’une sur les 
repas végétariens et l’autre sur l’éducation au goût et l’équilibre alimentaire.
Parmi les plats que tu as déjà faits, lesquels ont particulièrement plu aux enfants ?
Les lasagnes ! Bien sûr ils aiment les frites aussi, surtout avec la sauce fromagère. Ils se régalent aussi avec 
les veloutés de légumes. Côté dessert, le mille-feuille et le flan pâtissier ont été des succès !
Et toi, quel est ton plat favori ?
J’aime plein de choses, mais ce que je préfère : les burgers !



  ACTIVITÉS DE PLEIN-AIR POUR LES JEUNES AVEC L’AAGAC

Quelle chance de pouvoir bénéficier de tarifs avantageux (15 euros la séance) 
pour pratiquer des activités variées avec des animateurs compétents et tou-
jours très sympathiques ! Les jeunes en sortent ravis. 
Après les sensations fortes en rafting en avril, voici les prochaines séances
14 mai - Lasergame (minimum 10 ans) ou Paintball (minimum 12 ans) 
4 juin - Paddle (minimum 12 ans, savoir nager)
Inscriptions en ligne : https://forms.gle/KnLnhSF5z1TDbBN48 
       ou au 06.20.63.95.79, ou en flashant le code.

PEAU NEUVE POUR L’INSOLITE
Sonia et Christophe sont arrivés à Najac en Janvier 2019 pour y concrétiser leur projet de restaurant saisonnier.
Après avoir visité plusieurs sites touristiques en Aveyron et en Ardèche, c’est finalement dans notre vil-
lage qu’ils ont décidé de s’installer.
Sonia est originaire de la Haute-Savoie et Christophe de l’Aveyron. Suite à leur rencontre, il y a quelques 
années, leur projet commun était de se lancer dans la restauration. 
Ils ont commencé par un établissement en location gérance faisant 
bar/restaurant dans un petit village à coté de Laissac pendant 2 
ans pour y faire leurs armes car ni l’un ni l’autre n’étaient du métier. 
Ils ont tout appris d’eux-même sur les métiers de serveur et cuisi-
nière et on peut dire que leur reconversion professionnelle est plu-
tôt réussie. Aujourd’hui ils sont propriétaires de cet établissement, 
anciennement une épicerie où ils ont dû tout refaire, construire et 
s’adapter en peu de temps.
Après l’agrandissement de la terrasse en septembre 2020, cette 
année, c’est à l’intérieur que ça se passe, avec l’agrandissement 
et la rénovation de la cuisine et du bar pour un meilleur confort de 
travail et pouvoir répondre à l’accroissement de la clientèle.
Grâce à ces travaux, ils peuvent accueillir désormais jusqu’à 34 
places en intérieur et 20 places en extérieur. Les plats à emporter 
(hors juillet / Août) fonctionnent bien, et de jeunes saisonniers naja-
cois sont embauchés en saison.
En hiver le restaurant est fermé mais cela permet à Sonia et Christophe, de s’ impliquer dans les associa-
tions du village : Cultura, le comité des fêtes, une manière pour eux de rencontrer d’autres personnes et 
sortir du quotidien de leur travail.
Idéalement bien situés en bas de la rue du Barriou, ils ont réussi à fidéliser une clientèle locale et Naja-
coise ainsi qu’une clientèle touristique.
Sonia et Christophe sont très heureux de vous accueillir dans leur restaurant qui fait peau neuve. Ils vous 
proposent une carte et des menus entre 11 et 25 euros, avec des produits locaux, comme les légumes des 
Jardins de la Rivière, afin de vous préparer des spécialités aveyronnaises et savoyardes.
Plus d’informations sur le site facebook «L’insolite-Najac» et pour réserver c’est au 05 65 29 72 31.

C’est reparti ! Après la pause hivernale, le partenariat reprend entre l’AAGAC et le Conseil Municipal des 
Jeunes pour proposer une activité de plein air chaque mois aux ados.

LLE DISTRIBUTEUR TRAVERSE LA PLACE !
Implanté depuis des lustres dans une petite maison située au 56 place du faubourg le DAB (Distributeur 
Automatique de Billets) a fidèlement délivré petites et grosses coupures aux titulaires d'une carte bancaire. 
Soucieuse de valoriser cet immeuble, de pérenniser la présence de cet équipement et de maintenir un 
service indispensable aux commerces najacois et non sédentaires, la municipalité najacoise en partena-
riat avec le Crédit Agricole a décidé l'aménagement et le déménagement de l'appareil désormais dénom-
mé GAB (Guichet Automatique de Banque) dans la maison Coufignal juste à côté de l'office de tourisme. 



Malgré cela, l’offre ne suffit pas pour satisfaire les nombreuses demandes 
reçues quasiment chaque semaine à la mairie, qu’il s’agisse de nouveaux 
habitants ou de déménagements suite à des changements familiaux notam-
ment. Sylvie Froment assure la gestion locative depuis des années, ce qui in-
clut : réception et étude des dossiers de demande, établissement du contrat, 
état des lieux, suivi du paiement des loyers, assurances, travaux… tout ceci 
toujours avec le sourire et une grande disponibilité !

D’après les derniers chiffres fournis par l’INSEE, la commune comptait 723 
habitants en 2022. Parmi les personnes ayant leur résidence principale à 
Najac, 69% sont des propriétaires, 26% sont en location 5% sont logés gra-
tuitement. La commune est la première pourvoyeuse de logements en loca-
tion avec au total 44 logements. Il existe aussi 9 logements sociaux gérés par 
Aveyron Habitat (rue St Barthélémy). Le nombre de logements communaux 
est particulièrement élevé pour une commune de cette taille.

Le logement à Najac, un enjeu économique, social, environnemental

Et ce n’est pas le seul défi qui se pose concernant le parc locatif. Les 
logements communaux sont globalement vieillissants et nécessitent 
des travaux plus ou moins importants. 
Pour la maintenance courante et les rafraîchissements, les agents 
municipaux sont fréquemment sollicités : Laurent Ichard pour la 
plomberie et l’électricité, Michel Déléris pour les travaux de menuise-
rie, peinture, petite maçonnerie. Et bien sûr, la mairie se tourne vers 
des artisans pour les travaux plus conséquents : ici la rénovation 
d’une cuisine, là un abaissement du plafond… 
Mais il y a aussi des travaux de grande envergure à faire pour amé-
liorer la performance énergétique des bâtiments pour des raisons 
écologiques, et pour se conformer à des normes de plus en plus 
nombreuses et contraignantes.
Une étude de décence et sur les performances thermiques de 21 
logements a été confiée à l’Association Oc’Teha, spécialisée no-
tamment dans l’aide aux collectivités pour l’amélioration de l’habitat.  
Comme nous nous en doutions le bilan est lourd : un besoin d’isola-
tion, une adaptation du chauffage voire des rénovations importantes 
sont à prévoir dans la plupart des cas.

Nous collaborons également avec d’autres organismes, tels que l’Etablissement Public Foncier (EPF) qui 
a acheté la maison du 1 Rue du Bourguet (louée actuellement au chocolatier), lequel va nous la revendre 
avec une décote et sur laquelle nous allons conclure un bail à réhabilitation avec un acteur de l’économie 
sociale et solidaire, SOLIHA, Solidaires pour l’Habitat, Mouvement associatif du secteur de l’amélioration 
de l’habitat.
Soliha va porter la charge de rénovation du bâ-
timent et la commune récupèrera boutique et 
logement au terme du remboursement des em-
prunts par les loyers.

Quoi qu’il en soit, il s’agit de trouver le bon 
équilibre afin que la mairie puisse continuer à 
répondre autant que possible aux besoins en 
termes de logements, même si le secteur privé 
a aussi son rôle à jouer. Le logement est sans 
conteste un levier de la vitalité économique et 
sociale de notre village. 

LE LOGEMENT À NAJAC 

Les élus travaillent à définir les priorités, chercher les subventions et dégager un budget pluriannuel afin 
d’étaler cette lourde charge sur plusieurs années. 



NOTRE FORÊT SOUFFRE
La forêt qui occupe une grande partie de notre commune est un patrimoine important pour nous tous.
Réserve de biodiversité, régulateur thermique, lieu d’activités, de détente et de loisir, atout économique, 
élément important de l’attractivité de notre territoire, ce paysage qui nous semblait immuable souffre de-
puis des années du changement climatique, d’abord assez discrètement car, s’il fallait être un observateur 
attentif pour discerner les premiers signes, aujourd’hui tout le monde peut voir le dépérissement de pans 
entiers de cette forêt. Le plus flagrant est l’état sanitaire des résineux et principalement du douglas.
Christophe Barbet, le technicien de l’ONF qui suit une grande partie de la forêt communale a rédigé l’ar-
ticle de la page 7 pour faire un point sur la situation actuelle.
L’humanité entre dans une période de grande incertitude dans bien des domaines, le déni sur la situation 
dégradée de notre environnement et sur la responsabilité de l’action de l’homme dans cette dégradation 
semble maintenant de plus en plus minoritaire. Mais ça ne veut pas dire que nous avons des solutions 
toutes faites pour sauver notre environnement. Personne n’est vraiment capable de dire, par exemple, 
quelles espèces d’arbres il faut planter aujourd’hui pour que les générations futures puissent profiter de 
belles forêts demain. Une seule chose est certaine, il faudra faire des essais, multiplier la variété d’es-
sences, réduire la monoculture.
Il est cruel de voir, alors que nous voulons végétaliser notre village et ses hameaux, que nous sommes 
contraints à couper plusieurs hectares de forêt à Mergieux.

Il faudrait sans doute favoriser l’éco-pâ-
turage pour nettoyer les sous-bois et re-
mettre en état les châtaigneraies et ver-
gers ensauvagés. La mairie encourage 
les najacois à se renseigner : il se pourrait 
bien que vous soyez propriétaire d’une 
parcelle dont vous ne faites rien et qui a 
été reconquise par les ronces. 
Les propriétaires forestiers qui souhaitent 
valoriser ces terrains sont encouragés à 
se faire connaître auprès de l’adjoint en 
charge de l’environnement : 
pierre-jean.bartheye@najac.fr

Une commission «forêt» à laquelle participent des 
habitants et des élus, travaille sur les enjeux que 
notre patrimoine forestier soulève.
Une des premières actions concrètes a été la mise 
en place des affouages. 
Avez-vous entendu parler des affouages ? 
La commune vend du bois sur pied à un tarif 
très modique, que les habitants prélèvent eux-
mêmes en forêt. 
Pour toute information et pré-inscription aux af-
fouages envoyez un mail à :
affouagenajac@gmail.com
Elle réfléchit aussi sur la problématique de la forêt privée qui représente la plus grosse part de la forêt 
najacoise.
Avec le réchauffement climatique, les incendies sont susceptibles de toucher des régions jusqu’alors 
épargnées par ce désastre naturel. La commune de Najac couverte de forêt à 50 % est donc de plus en 
plus sensible à ce risque. 
Il faut rappeler que le brûlage contrôlé (ou écobuage) est strictement interdit et passible d’une amende 
de 450 euros. La quantité importante de bois mort sur la commune est un facteur aggravant. Les forêts 
najacoises sont en effet peu entretenues.
Les affouages, mis en place l’an dernier, ne répondent que très marginalement à ce problème, car une 
myriade de toutes petites parcelles privées, souvent enclavées et difficiles d’accès, semblent abandon-
nées de leur propriétaire.



Ces dernières années, l’activité principale se concentre sur Mergieux. En effet, les peuplements de dou-
glas issus des reboisements de 1975 sont entrés dans une période où la récolte de bois est devenue 
possible du fait de leur âge et de leur diamètre.
Des coupes ont ainsi été marquées et vendues par l’ONF au profit de la collectivité. Les prélèvements se 
font toujours de manière progressive pour donner ainsi le temps à la forêt de se régénérer, et éviter de 
forts impacts sur le paysage
Mais depuis quelques années, nous constatons des dépérissements sur ces peuplements de douglas. 
Leur importance était tout à fait relative jusqu’à l’été dernier où nous avons subi une forte sécheresse. 
Les effets du changement climatique sont réels et confirment que le choix d’implanter du douglas à basse 
altitude sur des versants exposés au sud n’était déjà pas une bonne option à l’époque.

La forêt naturelle devrait progressivement reprendre sa 
place sur les versants les moins accessibles. Ailleurs, 
des reboisements plus diversifiés seront envisagés à 
moyen terme pour maintenir malgré tout une capacité de 
production de bois pour les générations futures, et cela 
en évitant la monoculture.
Mais dans l’immédiat, nous devons répondre à l’urgence 
en traitant les zones où les dépérissements sont les plus 
importants.
Ainsi, une très grande partie des douglas situés à l’ouest 
et au sud des anciens terrains de tennis de Mergieux 
sera proposée aux différents acteurs de la filière 
bois à l’occasion d’une prochaine vente publique.

Nous savons depuis quelques années que cette essence est en sursis à Najac. Il ne sera donc plus pos-
sible d’envisager son renouvellement. En accord avec le gestionnaire, la collectivité a décidé d’engager 
une transition vers d’autres essences plus adaptées au climat qui évolue.

LE REGARD DE L’OFFICE NATIONAL DES FORÊTS : ONF

en vert  uo la forêt gérée par l’ONF

La forêt est constituée de 4 tènements principaux, de part et 
d'autre de la vallée de l'Aveyron :
- le secteur de La Lanteyrie, le plus à l'ouest, qui a fait l'objet de 
travaux de reboisement en feuillus en 2003.
- Celui de Mergieux, le premier à relever du régime forestier 
(1975) a été en grande partie enrésiné dans le cadre d'un contrat 
FFN (Fonds Forestier National) et porte des peuplements de dou-
glas essentiellement.
- le secteur des Guillemies, du Bourgnou et Lacalm, face au vil-
lage, domine la vallée de l'Aveyron en rive gauche. Dans le sec-
teur des Planquettes des reboisements feuillus ont été réalisés 
en 1997. Sur le reste il s'agit plutôt de taillis de chêne pubescent 
ou châtaignier difficile d’accès du fait de la topographie
- En rive droite, le canton de la Gasquie et du Bastit comprend 
un peuplement assez clair de chêne et, en haut de versant, des 
taillis de chêne et châtaignier.
A noter au long de l’Aveyron, une ripisylve très riche et diversifiée.
La gestion multifonctionnelle de la forêt implique une prise en 
compte des enjeux de production de bois, d’accueil du public, de 
protection de la biodiversité, de l’eau, des paysages et la protec-
tion contre les risques naturels.

La forêt communale de Najac d’une surface totale de 236 ha, incluse dans un massif plus vaste, est située 
à des altitudes comprises entre 160m et 435m. Elle est dotée d’un document de gestion : l’aménagement 
forestier, mis en œuvre par l’ONF pour une durée de 20 ans 
renouvelable. L’actuel document couvre la période 2018-2037

Pour plus de renseignement, une version publique du document de gestion est consultable via ce lien : 
https://www.onf.fr/++amgt++A032002V/++zfiles++11f6225c 
dans la rubrique « document de gestion durable » sur le site de l’ONF.



Le rap est le style qui me convient le mieux pour montrer 
les émotions que je veux faire passer, c’est un type de 
musique qui permet vraiment de valoriser les textes. Car 
pour moi, c’est les textes le plus important. J’écris depuis 
très longtemps, et tout le temps. Le monde qui m’entoure 
m’inspire. Bien sûr mon voyage a aussi été très construc-
teur, j’avais pris plein de notes. En ce moment je trouve 
l’inspiration en marchant dans les rues la nuit.

J’avais déjà fait des vidéos en ligne, et puis j’ai rencontré quelqu’un qui a apprécié mon travail et qui a 
envoyé une vidéo au directeur de casting de The Voice. Il m’a alors invité à participer à la sélection. 

J’écris très souvent, j’ai des centaines de textes, mais chaque morceau qui devient une chanson a son 
identité et je reprends rarement des textes que j’ai déjà écrits. Musicalement, je travaille dans un studio 
avec des beatmakers (des compositeurs de musique électronique qui proposent des rythmes à associer 
à des paroles). Je donne une direction, une couleur, parfois je propose une mélodie, et puis on avance 
ensemble.

Elio a grandi à Najac. A 17 ans, il part pour un périple à vélo avec son ami Justin : 12000 km parcourus, 
26 pays traversés. Un exploit sportif et des rencontres inoubliables. Depuis, Elio a commencé sa vie 
d’étudiant en STAPS (sciences et techniques des activités physiques et sportives) à Montpellier. C’est un 
passionné : les voyages, le sport… mais aussi l’écriture et la musique. Après des débuts à la guitare, c’est 
finalement vers le rap qu’il se tourne. Et il s’est vite fait remarquer, jusqu’à être sélectionné pour partici-
per à l’émission de télévision The Voice. Ce qui l’a amené à chanter devant des stars comme Zazie, les 
rappeurs toulousains Bigflo et Oli, Vianney…  

 ELIO, RAPPEUR NAJACOIS AUX TALENTS RECONNUS

Qu’est-ce qui t’a amené au rap ? 

Comment tu travailles tes chansons ? 

Comment a commencé l’aventure  «The Voice» ?

Qu’est-ce que tu retires de cette expérience ? 

Et, à part The Voice, quelle est ton actualité musicale ?

Tu vis maintenant à Montpellier, quels liens gardes-tu  avec Najac ?
Je reste forcément très lié à Najac car c’est là où j’ai grandi, où je 
me suis construit. Et puis c’est là que vivent mes parents et mon 
frère. Dans le coin j’ai une communauté qui me suit, des proches qui 
m’encouragent. C’était super de faire un concert à Hors-Loge et voir 
tous ces gens. C’est important, même si là forcément je me projette 
plus à Montpellier. 

Grâce à un concours que j’avais gagné sur Instagram, j’ai pu avoir 
accès à une production instrumentale. J’ai bien aimé leur travail alors 
je leur ai demandé de produire l’ensemble de mon EP « Multi’vers », 
un album avec 6 titres qui vient de sortir. C’est une carte d’identité 
de mon univers. Il est disponible sur internet sur les plateformes de 
streaming. 

C’est une expérience géniale. On a des coachs exceptionnels, plein 
de moments d’échanges avec des professionnels. J’ai même eu des 
conseils par la coach vocale d’Angèle ! Il y a aussi tous les moments 
partagés avec les autres talents de l’émission pendant les temps off 
ou à l’hôtel. J’ai quasiment appris à chanter grâce à eux. Finalement 
les meilleurs souvenirs sont en off, en dehors des passages filmés. 
On partage des moments sincères, l’équipe est très à l’écoute. C’est 
motivant, ça fait progresser. J’ai beaucoup gagné au niveau pré-
sence sur scène, danse, interprétation. 

Interview exclusive pour le Najagol !



24E édition du Salon du goût !

VISITE DES ÉLUS DE SCHENGEN

Immense bravo à la trentaine de bénévoles qui per-
mettent, par leur engagement sans faille, l'existence 
et la réussite de cette belle manifestation qu’est le 
Salon du Goût. Et rendez-vous les 6 et 7 avril 2024 
pour un jubilé plein de surprises ! 

Du 31 mars au 2 avril dernier les communes de Najac, Villefranche de Rouergue, La Fouillade ainsi que 
Ouest Aveyron Communauté (OAC) ont eu le plaisir d'accueillir une délégation de Schengen et de la Mo-
selle Luxembourgeoise conduite par Monsieur Michel Gloden bourgmestre de Schengen. 
Initiée par le collectif "Luxembourg Aveyron sans Frontières" créé et animé par Véronique Odrian son 
infatigable manager, cette rencontre avait pour objectif de rapprocher Schengen et la Moselle Luxembour-
geoise de plusieurs collectivités de l'ouest Aveyron afin d'imaginer les possibles coopérations entre ces 
différents partenaires. 
Schengen, petite commune de 700 habitants aux confins du Luxembourg, de la France et de l'Allemagne, 
est le berceau des accords de libre circulation des biens et des personnes dans l'espace créé par les si-
gnataires en 1985 et entrés en vigueur le 26 mars 1995.

Pour la 24e édition du Salon du goût de Najac la toute nouvelle association éponyme avait vu grand. 
Comme le veut désormais la tradition le premier week-end d'avril, près de 50 exposants venus de Najac, 
de ses environs, de toute la France et même du Luxembourg, réunis dans la salle omnisports du Puech 
ont pu offrir aux visiteurs, fromages, viandes, vins, crémants, champagnes, alcools, poissons fumés et 
en conserves, fruits, légumes, pâtisseries, chocolats et autres trésors de notre gastronomie. En plus des 
démonstrations, dégustations, animations, les visiteurs ont pu participer à une tombola richement dotée 
par les exposants, et les plus jeunes aux animations proposées par les Petitous et par l'équipe du Salon. 
La manifestation, inaugurée par nos élus : député, 
conseiller régional, conseiller départemental, pré-
sident de la communauté de communes, maires de 
Najac et des communes du canton mais aussi par 
Michel Gloden bourgmestre de Schengen, invité 
d'honneur du salon, a accueilli plusieurs milliers de 
visiteurs ravis et de producteurs et commerçants 
rassérénés en cette période morose.

Le Salon a été aussi l’occasion du premier reportage 
de la télévision de La Conciergerie, «La Locale», 
grâce au matériel professionnel mis à disposition des 
bénévoles par la société de production audiovisuelle 
Entre2prises, basée à Najac. 

Après une réception autour d'un petit déjeuner sur la place 
de la collégiale par des élus d'OAC et une visite de la bas-
tide, la délégation du Grand Duché s'est rendue à Najac 
pour une rapide découverte animée par Christian Pierre 
Bedel en compagnie de Gilbert Blanc, avant de participer 
à l'inauguration du Salon du goût en tant qu'invités d'hon-
neur. Le dimanche étant consacré à la visite d'une exploi-
tation agricole à La Fouillade puis au retour au Salon pour 
les derniers achats. 
Gageons que la chaleur des contacts personnels entre 
élus fasse naître chez les différents partenaires de ces ren-
contres des envies de visites, de coopération et, pourquoi 
pas, de rapprochement. Merci encore à Véronique et son équipe pour cette belle initiative.



 «D’UNE LANGUE À L’AUTRE» SÉRIE TOURNÉE À NAJAC

POURSUITE DE L’OPÉRATION PLANTATION DE HAIES À PRIX MODÉRÉ

Produite par Entre2prises et diffusée sur TV5MONDEPLUS cette série a été tournée à Najac et Ville-
franche de Rouergue par une équipe technique locale. Pour ceux qui n’ont pas pu être là le 25 mars et 
même s’il est toujours plus agréable de regarder un film en salle, la série «D’une langue à l’autre» est 
disponible sur TV5MONDEPLUS : https://www.tv5mondeplus.com/fr/details/vod/107137139_74079A

Avec l’association « Arbres, Haies, Paysages d’Aveyron » (AHP12) 
basée à Luc La Primaube, plus de 1500 mètres de haies champêtres 
ont été plantés chez des propriètaires najacois cet hiver.

Cette opération est reconduite pour l’hiver 2023/2024, avec le même 
principe simple :
- Dans un 1er temps, toute personne propriétaire d’un terrain (par-
ticulier, paysan,...) intéressée pour planter une haie champêtre d’au 
moins 50 mètres linéaires se manifeste auprès de AHP12 avant le 
1er Juillet 2023.
- AHP12 effectue ensuite une visite de terrain pour évaluer le projet, 
propose des plants de différentes espèces à des prix négociés, une 
formation pratique et un accompagnement technique à la plantation.
- De son côté, la mairie de Najac s’engage à prendre en charge la 
fourniture du paillage biodégradable, ce qui réduit notoirement le 
coût de plantation (en moyenne cet hiver de 2,30 à 1,30 Euros par 
plant ou mètre linéaire planté).

N’attendez plus, contactez dès à présent l’Association Arbres, Haies 
et Paysages d’Aveyron pour réserver vos plants ! 
05 65 47 97 07 ou association.ahp12@gmail.com

Samedi 25 mars, dans le cadre de la soirée cinéma 
mensuelle de Najac, « Tous au Cinoche », ont été 
projetés les cinq épisodes de la série documentaire 
« D’une langue à l’autre » du réalisateur najacois 
Florent Verdet.

La salle des fêtes était pleine (plus de 130 personnes) en présence des protagonistes du films, en premier 
lieu la famille Vassylenko et David de Carvalho, le professeur de Français Langue Étrangère (FLE) du 
collège Francis Carco, Laurent Alexandre, le député de notre circonscription qui a accueilli les collégiens 
lors de leur visite à l’assemblée nationale, Christophe Caville, principal du collège Francis Carco, Sibylle 
Pfiser, directrice de l’école maternelle Pendaries, Claudine Lajus, Directrice académique des services de 
l'Education nationale en Aveyron et une représentante de la préfecture

Un petit résumé : 24 février 2022. Vlada et sa famille 
fuient la guerre et quittent précipitamment l'Ukraine 
pour se réfugier à Najac, petit village du sud de la 
France. Nous suivons leur installation, l'apprentis-
sage du français, les nouveaux codes à intégrer, au 
plus près de leur intimité, partageant leurs difficul-
tés et leurs espoirs. La série embrasse la question 
de l’exil comme un changement progressif d’uni-
vers, le temps du passage d’une langue à l’autre.

Consultez la presse et les réseaux sociaux dans les semaines à venir.
à la fête des chemins organisée par L'APANAJ avec le soutien de la commune de Najac. 

Le samedi 3 juin prochain les amateurs des balades en chemins, les utilisateurs et tous les amoureux de 
la nature sont invités à réserver leur matinée, avec serpettes, débrousailleuses et sécateurs pour participer              

LE 3 JUIN FÊTE DES CHEMINS AVEC L’APANAJ



Dans le cadre du Contrat Local de Santé (Cls) 
porté par Ouest Aveyron Communauté, vous 
pouvez bénéficier d’une formation aux pre-
miers soins gratuite et certifiante avec l’Ufolep 
et le soutien de la Msa.
Pour apprendre ou réviser les gestes 
et les conduites à tenir adaptés et effi-
caces pour porter secours à une victime. 
Cette formation se déroulera le samedi 3 juin 
prochain à partir de 9h00 à la salle des fêtes de 
Najac. Elle est accessible aux najacois à partir 
de 15 ans et limitée à 10 personnes.
Pour tout renseignement et inscriptions, pre-
nez contact à la mairie de Najac auprès de Fa-
bienne Bouyssière au 05 65 29 71 34.

Formation Premiers secours, le 3 juin
 FLASH INFOS

Solution du proverbe précédent: 
Qu’es aquò

Bonjorn e Bon An
L’estrena vos demandam
Vos demandam pas una fortuna 
Nimai una pistòla 
Que vòstra borsa vendria fòla
Mes pas  qu’un sòu traucat 
Per beure a vòstra santat !

un moment sportif ou de détente ?
L’espace bien-être du VVF et la piscine municipale sont là pour ça !
 
Après un essai concluant en 2022, le partenariat avec le VVF 
de Puech Moutonnier est reconduit. Les habitants et habitantes 
peuvent ainsi bénéficier de l’espace bien-être les samedis de 15h 
à 18h à partir du 15 avril. Piscine intérieure, hammam, sauna et 
salle de remise en forme seront accessibles sur présentation d’un 
ticket à retirer préalablement et gratuitement à la mairie sur pré-
sentation d’un justificatif de domicile. Les dates prévues sont : 8, 
15, 22 et 29 avril (sous réserve), 6 et 13 mai, 3 et 10 juin, puis re-
prise en septembre jusqu’au 21 octobre, à condition de trouver une 
personne titulaire du BNSSA ! Avis aux candidatures : 
appeler le 06 20 63 95 79 ou s’adresser à la mairie.

Bonjour et bonne année, 
nous vous demandons 
étrenne, pas une fortune, ni 
même une pistole qui affo-
lerait votre bourse, juste un 
sou percé pour boire à votre 
santé !

Nèu de Febrièr,
Val un fomerièr
Nèu de Març,
Val de blat
Nèu d'Abrial,
Manja lo blat

Prodèrbi novèl

Représentation théâtrales à la maison du Gouverneur

La ruralinette, permanence France Services à Najac

Najac 2 étoiles au guide vert michelin !
Dans le cadre de ses actions de relations 
presse et influenceurs, Ouest Aveyron Tou-
risme a accueilli en 2022 les rédacteurs de la 
nouvelle édition du Guide Vert Michelin « Lot, 
Aveyron, Vallée du Tarn » sorti le 31 mars.
Najac, jusqu’ici signalé avec 1 étoile comme 
«intéressant» décroche 2 étoiles «vaut le détour»

Les 13 et 14 mai prochain, la Maison du Gouverneur offrira son 
écrin pour évoquer l’arrivée du nouveau gouverneur de Najac dans 
une pièce écrite par Lydia Boudoire qui a dirigé les répétitions de-
puis octobre dernier des 19 comédiens amateurs, pour la plupart 
habitants de Najac. Un spectacle haut en couleurs, placé sous le 
signe de la bonne humeur et suivi d’un bal de la Talvera  à la Loge 
le samedi 13 mai à partir de 20h00. Entrée sera gratuite.
Représentation le samedi 13 mai à 18h et dimanche 14 mai à 15h00

Permanences de la PMI (Protection Maternelle In-
fantile) tous les 2e mercredi du mois au Petit Lieu. 
Pour tout renseignement lespetitousdenajac.com
Permanences des assistantes sociales de la Maison 
des Solidarités Départementales-Aveyron à la salle 
de la Peyrade sur rendez-vous  au 05 65 73 39 00  .
Réunion d’informations sur la mutuelle communale 
avec Romain Boyer, conseiller particuliers et profes-
sionnels de Mutualia, jeudi 25 mai,18h00 à la salle 
des aînés.

Permanences France Service les vendredis matin sur l'esplanade Hubert Bouys-
sière de 9h30 à 12h30. Ce service, financé en partie par la commune, propose une 
aide pour toutes démarches administratives.
je déclare mes revenus,j'établis mon permis de conduire ou ma carte d'identité, de-
mande une aide (allocation logement, RSA), cherche un emploi, cherche à rembour-
ser mes soins, prépare ma retraite...
Contactez les animatrices Adélaide et Marie de la Rur@linette pour toute demande 
de renseignements et préparer votre venue.
06 42 79 23 04 ou ruralinette.aveyron@famillesrurales.org

Agenda social



LINAUGURATION DES ABORDS ARTISTIQUES DE LA MAISON DU GOUVERNEUR

LUN MOIS DE MARS POÉTIQUE À BIBLIOTHÈQUE

Nous avons souhaité une inauguration en deux temps
D’abord le 16 juin à 18H00 un temps d’appropriation à destination des Najacois. Cette espace public fait partie de 
leur cadre de vie et ce moment leur sera réservé. 
Nous y remonterons ensemble le fil de ce projet : le pourquoi et le comment, avec une intervention des animateurs 
qui ont fait vivre cette « aventure artistique et architecturale » avec bien sûr Didier Trenet, le sculpteur de cette 
« histoire » et façonneur de la langue de Najac et du siège de l’Ethernité à venir. 
Il y aura beaucoup à dire de part et d’autre. C’est la fonction de l’Art d’interpeller, de choquer… en somme de 
susciter le débat pour dissiper ou non les malentendus. C’est pourquoi, habitants de Najac nous vous attendons 
nombreux. 
L’important étant d’échanger, de dialoguer et de conjuguer Najac au passé, présent et futur. 
Un vin d’honneur permettra de continuer à parler en tête à tête avec les uns, les autres autour de notre si beau 
village qui défie le temps, comme un phare dans la nuit. Eternel et toujours vivant ! Plus que jamais.
Le 17 juin sera consacré à l’inauguration officielle 
des abords artistiques de la Maison du Gouverneur. 
Les najacois et najacoises sont bien evidemment 
invités à cet évènement qui débutera à 11H00 avec 
tous les partenaires qui l’ont accompagné finan-
cièrement et humainement et également tous les 
artisans de Najac et du territoire qui ont su donner 
chair à cette épopée. Qui se souvient de la friche 
d’avant ? 
Tournons la page et promenons-nous dans les dé-
dales des abords artistiques de la Maison du Gou-
verneur : sous le soleil, la langue de Najac étincelle 
et donne à voir la splendeur d’un monde nouveau. 

Cette inauguration se terminera par un buffet arro-
sé d’un vin gouleyant.

L’enquête publique relative à l’aliénation de 11 chemins ou 
parties de chemins ruraux est terminée. 

Le commissaire enquêteur a rendu son rapport qui sera 
examiné lors d’un prochain conseil municipal.

Vous pouvez le consulter sur le site de la commune : 
https://najac.fr/rapport-denquete-publique/ 
ou auprès du secrétariat de mairie.

LL’ENQUÊTE PUBLIQUE

Jacques Lèbre a étrenné la troisième édition de « Najac sème ses poèmes » lors d’une soirée aussi délicate que 
ses mots. Alma Kaiser, graphiste suisse installée dans notre contrée, a célébré le mois de la femme et de la poésie 
en créant une exposition « Mon héroïne » avec les élèves de la classe de Belinda. Et Sidonie Chevalier, artiste 
aveyronnaise, a déplié la notion de désir lors d’une performance poétique étonnante.
Les poèmes sur le thème « frontières » arrivent de tous les coins de France. Vous pouvez encore prendre votre 
plume (en occitan ou français) et participer au concours de poésie jusqu’au 17 mai ! Le jury se réunit tout début juin.
Au mois d’avril, sur le fil de la gravure, Marine Fleury et Tom Bourdon posent leurs valises et leur presse. Leur sortie 
de résidence de création est prévue le mercredi 26 avril.
Le 17 avril, c’est au tour de Thomas Scotto, auteur prolifique, de présenter un album jeunesse écrit en occitan aux 
écoliers. 
Du 2 au 17 mai : Exposition de Bernard Cauhapé alias K.O.P
Le 26 mai : À 18h, conférence présentée par Joëlle Ginestet, maître de conférences et chercheur à l’Université 
Toulouse II : les écritures féminines en langue occitane du XXe siècle. À 20h30, lectures à plusieurs voix et mise 
en chanson d’œuvres contemporaines signées par des femmes.
Désormais, vous pouvez emprunter des DVD à la bibliothèque. N’hésitez pas à découvrir ce nouveau rayon !
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